



### **Los retos para disminuir la brecha social en municipios del Pacífico**

**Uno de los proyectos que impulsaría el bloque regional Pacífico es el dragado de acceso a Buenaventura a 18 metros y la consolidación del puerto en Tumaco.**

La Región Pacífico necesita cerrar sus brechas sociales como una de las alternativas para reducir la pobreza, atraer la inversión en infraestructura, y sobre todo, mejorar sus niveles de seguridad y competitividad en beneficio de sus 7,8 millones de habitantes.

Estas fueron algunas de las conclusiones y reflexiones del foro sobre los retos y oportunidades que se celebró ayer en Cali a instancias de la FDI Pacífico, el Comité Intergremial del Valle e Invest Pacific.

La gobernadora del Valle, Dilian Francisca Toro, sostuvo que “es urgente fortalecer la institucionalidad en el Pacífico colombiano para que haya conectividad y la posibilidad de una planeación conjunta para que la región se desarrolle en lo social y lo económico”.

**De esta forma, señaló, “se podrán reducir las grandes brechas sociales que existen en los 178 municipios del Litoral, aspectos en los que hoy se está trabajando”.**

Recordó que entre los peores problemas que enfrenta el Pacífico y que deben superarse figuran las carencias de agua potable y energía, principalmente, al igual que el atraso en salud y educación.

Allí, agregó la mandataria, tendrá un papel clave la Región Administrativa y de Planificación del Pacífico, RAP, que forma parte del proceso general de transformación descentralizada del Ordenamiento Territorial en Valle, Cauca, Nariño y Chocó.

La empresa privada, recalcó, jugará un papel clave en la ejecución de las estrategias para sacar del atraso a la región, ya que sus inversiones permitirán sacar adelante obras, crear empresas y empleos.

En ese mismo sentido se pronunció Alejandro Éder, director de la Fundación para el Desarrollo Integral, FDI, del Pacífico, quien señaló que “estamos ante una gran oportunidad para impulsar el desarrollo, la cual debemos aprovechar”.

“Tenemos que empezar a desarrollar una visión de largo plazo para la región, y eso no significa solo indicadores económicos, si no un cierre de las brechas sociales y de la inequidad, más un esfuerzo de sostibilidad ambiental”, enfatizó.



### **Preocupante diagnóstico**

El senador Antonio Navarro Wolff sostuvo por su parte, que de nada servirían las grandes inversiones programadas, sino se garantiza la seguridad a los actuales y futuros inversionistas.

“Enfrentar la ilegalidad minera y el problema de la coca son aspectos prioritarios para que el capital privado llegue y no esté expuesto a las vacunas a las empresas”, subrayó el parlamentario.

Entretanto, Manuel Fernando Castro, subdirector de Desarrollo Territorial de Planeación Nacional, esbozó durante el foro un diagnóstico preocupante, al señalar que “en el Pacífico convergen todas las problemáticas que enfrenta cualquier país. Son 178 municipios y las bases de ordenamiento del territorio y el suelo tienen un atraso enorme”.

De esos municipios puso de presente el funcionario que hay 124 que tienen sus Planes de Ordenamiento Territorial, POT, vencidos hace cinco años, mientras 167 presentan un atraso en sus catastros”.

De igual manera, el 70% de la energía en el Pacífico se genera a base de diesel, lo cual es un factor de atraso y pobreza, mientras el 80% en el resto del país es limpia porque proviene de hidroeléctricas y térmicas.

De allí, que la RAP sea una gran oportunidad para planificar todo ese desarrollo en los próximos años, sobre todo en agua potable, ya que la región es la más atrasada del país en este campo, apuntó Castro.

Finalmente, Luis Alfonso Escobar, gerente del Programa Presidencial Todos Somos Pacífico, indicó que en la región no deben haber dos pacíficos, el que se promueve a escala empresarial y el otro que enfrenta atraso, por lo que es importante tender puentes para impulsar la competitividad.

“Lo que esperamos es que los beneficios de la Alianza del Pacífico no pasen sobre el Litoral, y eso nos lleva a la necesidad de elaborar una agenda para la competitividad.



**Universidad del Valle**

Facultad de Salud - Grupo de Comunicaciones



# Sala de Prensa

Allí es clave cerrar brechas sociales sobre todo en Quibdó, Guapi, Buenaventura y Tumaco con inversiones por \$1,4 billones en agua potable, saneamiento básico y energía”, indicó el consejero.

Diario El País, 16 de Febrero de 2017. Página A6